
除了天津泰达，另一个被调

查的俱乐部是辽足，重点是该俱乐

部的几名前总经理。辽足向来都

很敏感，是事故多发地带。不过，

都是个人行为，辽足俱乐部还没有

愚蠢到整体裹入假赌黑的地步。

该俱乐部的前负责人在协助调查

的过程中，前前后后说了不少事。

当然，这些事不会影响到整个辽足

俱乐部和整支球队。由于专案组

在请他们去协助调查的时候，早就

掌握了一定的线索，这些线索正好

是他们在俱乐部担任负责人时发

生的，有些事情他们想不说都难。

广药和成都谢菲联被降级说明一

个事实，如果是球员或者教练、官

员的个体行为，没有上升到“法人”

的高度，俱乐部和球队就不会留下

污点。深入调查，更大的作用是震

慑。

辽足前负责人已招供

透视
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足坛反黑彻查联赛冠军足坛反黑彻查联赛冠军
涉假球俱乐部达涉假球俱乐部达88家家

足球职业联赛以来，赢得冠军的俱乐部

包括大连、上海、山东、深圳、长春、北京六

家。除了穗蓉两家之外，其余涉及到的中超

俱乐部，都是被南勇、杨一民、张健强、尤可

为、陆俊、黄俊杰等人牵扯到的，要么是行贿

受贿问题，要么涉嫌参与到尤可为操作的假

球赌球等。在尤可为、王珀、范广鸣等人被

抓的时候，他们都交代了很多材料，专案组

一直在根据相关的线索进行调查。南勇、杨

一民、张健强、陆俊、黄俊杰等人被抓之后，

线索更加繁琐，涉及到的俱乐部更多。根据

他们的交代，专案组自6月份南非世界杯以

来一直没有放松调查，而是不断请一些俱乐

部的人到沈阳“协助”。这些人包括辽足、沈

阳海狮、天津泰达等多家俱乐部的前负责

人，还有曾经负责裁判工作的相关人员。其

中的一些人交代了不少问题，只是因为时间

已经很久，查证相当困难。

专案组查实渝沈战涉假380万
原沈阳海狮和原前卫寰岛俱乐部在1999年的“渝沈疑案”风云再起，当年那场罕见的“假球”涉及到的“黑金”被怀疑不是

180万，也不是200万，而是380万。只不过，这两家俱乐部早已不复存在，注定将是一个“无头公案”。

反赌扫黑不是尾声，只是处于收尾阶段，最新的情况表明，由南

勇、杨一民、张健强、尤可为、陆俊、黄俊杰等人牵扯到的当事者依然被

专案组深入调查，加上被勒令降级的广药和成都谢菲联，前后被请到

沈阳协助调查的中超俱乐部不少于8家，其中还包括三家职业联赛冠

军俱乐部。

在涉及到的众多俱乐部中，他们的前

负责人几乎都经历了假赌黑最为疯狂的时

期，线索自然也五花八门。一家中超俱乐部

的前总经理，交代了这家俱乐部在非常困难

的几年里的脱困方式。这家俱乐部因为投

资商长期缺乏足够的资金，多次闹出问题。

后来，该俱乐部所管辖的球队在比赛中出现

过很多离奇的“比分”，甚至被人称为“假球

游击队”。不过，因为很难证实是“法人问

题”，球队的资格应该不会受到什么影响。

同样，其他俱乐部的问题也是如此，只要不

是像广药和成都谢菲联那样愚蠢到以俱乐

部法人的名义去打假球，就不会被降级，更

不会被取消注册资格。当然，专案组不断请

中超俱乐部的相关人士到沈阳协助调查，除

了查证涉及到的相关人和事之外，震慑作用

也非常大，让所有的俱乐部都在法律利剑的

注视下望假赌黑而却步。反赌扫黑的成果

是显著的，2010年开赛以来，还没有公然开

盘的比赛。 据《体坛周报》

进展：不断请人“协助调查”

困难：很难证实“法人问题”

在这些被查的俱乐部前负责人中，有些是例行公事的，比如天津泰达。专案组接触天津泰达两任前负责人，其中的一位是过渡人物，他负责俱乐部只有一年的时间。在这一年的时间里，泰达俱乐部资金宽松，保级无忧，似乎没有涉及假赌黑的前提条件。专案组到天津的时候，该泰达俱乐部前负责人当时正准备在医院做

手术，见到专案组的人之后，他主动要求到专案组所在的临时办公场所说明情况，手术可以稍后推迟。事实证明，他没有涉及到什么问题。泰达另外一名前负责人前往沈阳协助调查，他涉及到的可能是和贿赂裁判员有关。不过，即便最终查实，也不是泰达俱乐部的法人行为，不会对俱乐部和球队构成威胁。

泰达前老总例行调查


